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ACTA RESUMEN DE LA SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL NÚMERO SETENTA Y CUATRO 

 

Fecha:                                         miércoles 24 de junio de 2020                     Horas: 08H00     

 
ASAMBLEÍSTAS QUE ASISTEN: Michel Doumet, William Garzón, Nancy Guamba, Patricia 
Henríquez, Manuel A. Ochoa, Sebastián Palacios, José Agualsaca, Guadalupe Salazar, Ángel 
R. Sinmaleza, Wendy Vera, Carlos A. Vera R y Rosa I. Verdezoto R.  

INVITADOS QUE ASISTEN: Dr. Diego Basantes, Asesor de la Presidencia de la Comisión  

OBSERVACIONES Y ACUERDOS.- Revisión, análisis y discusión de los artículos 122 al 152 
del borrador del “Proyecto de Ley Reformatoria de la Ley del Deporte; Educación Física y 
Recreación”, en el marco de la construcción del informe para primer debate. Se procedió a la 
lectura del articulado previsto en la agenda, con los siguientes detalles: 

CONTENIDO  DESCRIPCIÓN  

De los artículos 122 al 126 Observados  

Art. 127  Sin observación  

Art. 128 Observado 

Art. 129 Sin observación 

De los artículos 130 al 132 Observados 

De los artículos 133 al 137 Sin observación 

Los artículos 138 y 139 Observados 

Art. 140 Sin observación 

De los artículos 141 al 144 Observados  

Art. 145 Sin observación 

Art. 146 Observado 

De los artículos 147 al 152 Sin observación 

  

 

En la sesión se informó respecto a ciertos artículos de prensa de diversos sectores 
relacionados con el deporte, en los que se habían observado algunos aspectos de este 
proyecto de ley, por lo que considera que al finalizar esta fase se pueda dar lugar a una 
apertura para escuchar criterios diferentes que enriquecerán el análisis y de ser necesario 
proceder con los ajustes que enriquezcan el proyecto.  
 
Se comentó igualmente que existiría una nueva iniciativa de ley del deporte propuesta por el 
Presidente de la Asamblea Nacional y que se analizará cuando el proyecto llegue a la 
Comisión. 

Se señaló además que ésta es una instancia de discusión de un texto borrador para primer 

debate y que, por tanto, no es un texto en firme que pueda ser socializarlo, pero en realidad 

la línea de orientación que ha primado es la despolitización del deporte y procurar informar 

estos detalles para evitar la percepción distorsionada que se podría estar difundiendo por 

error.  

En síntesis, la presidencia felicitó el trabajo de la Comisión, advirtiendo que sin duda va a ser 

necesario sortear un camino con obstáculos, pero ese es el orden de la democracia y hay que 

tener madurez para su receptividad y definir y entender las intenciones, habrá críticas 

constructivas con la mejor intención para traducir una realidad, pero también existirán otras 

apreciaciones que tienen distinta percepción e interés que habrá que sortearlas con lucidez.  

 



 

2 
 

 

COMISIÓN DEL DERECHO A LA SALUD - PERÍODO LEGISLATIVO 2019-2021 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL NÚMERO SETENTA Y CUATRO 

 

No. de Sesión:  074                                                                                                

Fecha de sesión:  miércoles 24 de junio de 2020 

Hora:    08h00   

   

Siendo las ocho horas del día miércoles 24 de junio de 2020, se da inicio a la sesión virtual 

por video conferencia, a la que se encuentran conectados siguientes asambleístas los: Michel 

Doumet, William Garzón, Patricia Henríquez, Manuel A. Ochoa, Sebastián Palacios, José 

Agualsaca, Guadalupe Salazar, Ángel R. Sinmaleza., Carlos A. Vera y Rosa I. Verdezoto R.  

Confirmado que existe el quórum reglamentario al contarse con diez asambleístas miembros 

de la Mesa Legislativa se dispone dar lectura a la convocatoria y orden del día. 

Quito 23 de junio de 2020 
CONVOCATORIA A SESIÓN - VIRTUAL 
  
Por disposición del señor Presidente de la Comisión Especializada Permanente del Derecho 
a la Salud, Dr. William Garzón Ricaurte, de conformidad con lo dispuesto en los numerales 1 
y 2 del artículo 27 de la Ley Orgánica de la Función Legislativa; el artículo 8 del Reglamento 
de las Comisiones Especializadas Permanentes y Ocasionales de la Asamblea Nacional; y, 
al amparo de lo señalado en la Resolución del Consejo de Administración Legislativa No. CAL-
2019-2021-213, aprobada en sesión virtual de 18 de marzo de 2020, en la que el máximo 
órgano de administración legislativa expide el Reglamento para la implementación de las 
sesiones virtuales y el teletrabajo emergente en la Asamblea Nacional, convoco a ustedes 
señoras y señores asambleístas a la Sesión Ordinaria No. 074 – VIRTUAL, que se llevará a 
cabo el día miércoles 24 de junio de 2020, a las 08h00, por vía telemática, a través de la 
plataforma de videoconferencias Zoom en el siguiente ID de reunión: 997 7735 
8334, contraseña: 853400, con el objeto de tratar el siguiente orden del día: 
 
1.- Continuar con la revisión, análisis y discusión del borrador del articulado del “Proyecto de 
Ley Orgánica del Deporte, la Educación Física y la Recreación”, esta vez, desde el artículo 
122 al 152 del texto propuesto, en el marco de la construcción del informe para primer debate. 
                                                                                
Se pone en consideración del Pleno el orden del día, que se aprueba por unanimidad. A 

continuación, se inicia la lectura del articulado.  

TITULO VII 

DE LA PLANIFICACIÓN  

 

Art. 122.- Asignaciones.-  

As. S. Palacios menciona tener observaciones a temas importantes que nacen de varias 

reuniones con dirigentes deportivos de la amazonia sobre los criterios de asignación de 

recursos señala no son claras por parte de la Secretaria del Deporte. Cree que es importante 

ajustar el criterio de modo claro y equitativo para que llegue a las provincias que no tienen 

infraestructura y en cambio cuentan con deportistas de resultados y no reciben recursos. 

Propone una evaluación en base a objetivos alcanzados de acuerdo a la planificación, junto 

a eso los resultados obtenidos, la disponibilidad de infraestructura deportiva que le permite 

generar recursos. Por lo expuesto estima necesaria regular el uso eficiente de los recursos 

como criterio para la asignación de los mismos. Anuncia que se presentará por escrito. Se 

conecta a la sesión la As. Nancy Guamba. 
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As. M. Doumet refiere haber leído artículos de prensa de diversos sectores relacionados con 

el deporte observando algunos aspectos de este proyecto de ley por lo que considera que al 

finalizar esta fase se pueda dar lugar a esta apertura para poder escuchar sus criterios 

diferentes para analizar si es necesario ajustes. Sobre el artículo 122 menciona que 

corresponde al Art. 130 actual y al que se le ha agregado un inciso sobre la asignación de los 

recursos que se entregarán con no menos de 90 días a su ejecución, al respecto le preocupa 

¿Qué ocurre cuando se produzca un incumplimiento a lo establecido en este inciso?, para el 

análisis. 

As. N. Guamba.- En el inciso segundo asignaciones menciona que se debería añadir la frase: 

(…) para lo cual desarrollará un sistema de indicadores claros, mediables  y cuantificables… 

Art. 123.- Uso y Administración de los Recursos.-  

As. S. Palacios, cree que el titulo debe ser cambiado para que guarde relación con el 

contenido del artículo sobre el control técnico y presupuestario; y, en cuanto a que el control 

sea efectivo consulta ¿Cómo se controla actualmente?, no hay claridad, se debería establecer 

con una periodicidad semestralmente el plan operativo y el plan semestral y en el caso de 

incumplimiento o uso inadecuado ser causal de revisión. 

As. P. Henríquez  solicita aumentar después de correcto uso …., la frase: “…de acuerdo a la 

planificación aprobada por cada organización deportiva. 

As. R, Verdezoto menciona que debería agregarse la palabra “presupuestario …” y solicitar a 

la Contraloría General del Estado informes anuales sobre el correcto uso de los recursos. 

As. C. Vera manifiesta su preocupación al conocer que existiría una nueva iniciativa de ley del 

deporte propuesta por el Presidente de la Asamblea Nacional puesto que si llega a la 

Comisión, nuevamente tendrá que revisarse e indica que todo lo que sea para fortalecer el 

deporte bienvenido sea. El titulo se debe cambiar no corresponde con la redacción del texto 

del artículo y ser muy específicos para no empeorar la situación actual.  

El Presidente entiende la preocupación, pero señala que se analizará cuando el proyecto 

llegue a la Comisión. 

Art. 124 Reinversión de las Rentas  

As. Palacios es importante reflexionar conceptualmente entre lo que significa “renta 

producida” y el alcance de “infraestructura construida”. Debe quedar claro que los recursos 

provenientes del alquiler de escenarios deportivos construidos con fondos públicos, no deben 

ser considerados como ingresos de autogestión, pues este concepto se refiere a la actividad 

propia de la organización deportiva, sin depender de las asignaciones que le transfiere el ente 

rector, la autogestión es el mecanismo como la Federación gestionan recursos, auspicios, 

becas, convenios etc. Se debe separar los conceptos porque el alquiler de infraestructura no 

es autogestión. Y tales fondos deben ser sujetos a una auditoría anual para garantizar que se 

use en beneficio de las organizaciones deportivas y la infraestructura y no para pagar sueldos. 

As. M Doumet al final del inciso segundo que dice (…) emitidos por el ente rector, sugiere 

añadir “emitidos por el ente rector del deporte”; y, en el inciso tercero sugiere modificar que 

los recursos de multas “…servirán para ejecutar proyectos de ayuda a las y los deportistas y 

en el inciso primero especificar a la autoridad a cargo de emitir los requisitos y mejorar la 

redacción del inciso tercero y por técnica legislativa este artículo debería ir después del Art. 

125 que especifica las rentas del deporte ecuatoriano.  

As. Guamba sugiere añadir al final del tercer inciso la frase (…) de conformidad al Reglamento 

que se expedirá para el efecto. 
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As. C. Vera sugiere dejar pendiente el último párrafo, porque hay vacíos legales hasta aclarar 

por parte de la Secretaria del Deporte y el trabajo de la Mesa Técnica. Considera que la 

autogestión opera para fomento deportivo exclusivamente. 

Art. 125.- Rentas del deporte. 

As. S. Palacios menciona estar de acuerdo con lo señalado por el As. Vera, respecto a que la 

Ley establece lo que son los fondos de autogestión; sin embargo si se revisa lo que dispone 

el Reglamento actual de la Ley es donde se genera el problema al establecer que tienen ese 

carácter los que provienen de la renta de escenarios deportivos, por lo que este concepto hay 

que cambiarlo no solo en el Reglamento sino ser lo suficientemente claros en la diferenciación  

dentro de la ley para que después no se cometan errores; y, de otro lado solicita que se 

aumente un literal para separar los recursos provenientes del uso de los escenarios y los 

originados en la autogestión y otro numeral referido a los aportes de los miembros de las 

organizaciones deportivas.  

As. Guamba, propone incluir un literal que diga: “d) Los recursos generados por la comunidad 

y de alquiler de servicios y deportiva”, lo enviará por escrito. 

Art. 126.- Transferencias y exoneraciones  

As. Palacios.- Coincide con lo propuesto anteriormente por  la As. Guamba, pues las distintas 

organizaciones puedan obtener más recursos de la autogestión y dejar de depender de los 

recursos estatales y pedir que se elimine que los clubes que requieran …..es irreal por el 

número de clubes. Además indica que las Ligas Barriales tiene una queja en común sobre las 

deudas por el pago de servicios básicos luz y agua por eso se plantea que, con la finalidad de 

fomentar el deporte los GAD junto a sus empresas establecerán tarifas diferenciadas para las 

organizaciones deportivas y porcentajes de descuento y para obligaciones pendiente a través 

de un plan de pagos. Se registra la conexión de la As.  Wendy Vera Flores. 

As. MDoumet observa que el inciso tercero forma parte del Art. 122 del proyecto, por tanto 

debe eliminarse y el inciso final invoca al Art. 116 del proyecto que resulta ajeno al contenido 

de la disposición, pide revisar. 

CAPÍTULO X 

DE LAS ORGANIZACIONES DEPORTIVAS 
 
Art. 127.-  Planificación Anual, Sin observaciones. 

Art. 128.-  Forma de Presentación  

As. S. Palacios comenta que dejando a un lado el año 2020, por ser atípico y por las 

dificultades económicas, las organizaciones deportivas cada año reciben los recursos a partir 

de marzo y le preocupa enero y febrero. Por lo tanto, cree que cuando se presentan los POA 

en octubre de cada año, en noviembre se debería pedir al Ministerio de Finanzas la 

transferencia de recursos. Señala que como está redactado no hay concordancia en los 

tiempos y el plan transferencia. Solicita analizar profundamente estos aspectos y redactarlo 

para su cumplimiento.  

As. R. Verdezoto observa que en el artículo no se detallan las organizaciones deportivas estas 

disposiciones están citadas en el artículo 127 recomienda revisar. 

As. Doumet comenta que no enuncia las organizaciones deportivas que si constan en el Art. 

136 de la Ley actual se solicita, tener en cuenta.  

Art. 129.- Plan Nacional de Desarrollo, Sin observaciones. 

Art. 130.- Informes de Ejecución  
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As. Palacios indica que el ámbito como se define no es claro, se debería plantear que los 

informe sirvan de evaluación en base a criterios técnico, metodológico y administrativo, pues 

la eficiencia debe ser una constante, pide modificar e incluir un artículo que norme la 

“Rendición de cuentas” sobre el uso de los recursos de las organizaciones deportivas para 

evitar dudas.  

As. Doumet el epígrafe debe decir “Informes de evaluación” 

Asume la conducción de la sesión momentáneamente el Vicepresidente As. M. Doumet.  

As. Guamba solicita añadir que la información será de carácter público y de acceso a la 

ciudadanía. 

As. Verdezoto solicita cambiar la palabra informe por “evaluación” y debe estar sustentada en 

documentación. 

Retoma la conducción de la sesión el Presidente As. Garzón.  

Art. 131.-  Normas o reglamentaciones.-  

As. Palacios indica que en el Art. 131 y en todo el capítulo se debe considerar la accesibilidad 

a personas con discapacidad y adultos mayores en todas sus fases y añadir la palabra 

“privada”. 

Ar. 132.- Administración.-  

As. Doumet  es importante identificar cuál es la autoridad que podrá entrega a los privados la 

administración de su infraestructura deportiva. 

Art. 133.-  Accesibilidad, Sin observaciones. 

Art. 134.- De los permisos de desarrollo urbanístico, Sin observaciones. 

Art. 135.- Administración y Utilización de Instalaciones, Sin observaciones. 

Art. 136.-  Inembargabilidad e irrenunciabilidad, Sin observaciones. 

Art. 137.- Publicidad y Consumo, Sin observaciones. 

TÍTULO VIII 

DE LOS DIRIGENTES DEPORTIVOS 

  

Art. 138.- Programas de Capacitación  

As. S. Palacios advierte dudas sobre el alcance de la capacitación, cree importante especificar 

el ámbito, que puede ser técnico administrativo y financiero. Adicionalmente indica que antes 

del Art. 138 no hay un artículo que defina el perfil del dirigente deportivo y que el concepto 

mismo de un dirigente deportivo. Propone la inclusión de dos artículos que lo hará llegar por 

escrito, sobre la profesionalización de dirigentes deportivos y que los funcionarios del ente 

rector del deporte no pueden ser dirigentes deportivos.  

As. Agualsaca considera que además de la capacitación, debe haber formación en liderazgo 

deportivo.  

As. C. Vera cita que el perfil es importante y que no se puede discriminar a las autoridades de 

elección popular que no le exige la Constitución. El control del Estado si debe precisarse 

porque es quien entrega los recursos. Requisitos mínimos deben haber, así como conocer en 

forma integral temas del deporte y tener experticias sobre temas administrativos y financieros. 

Art. 139.- Obligaciones.-  
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As, Verdezoto observa que en numeral 2 debe mencionarse la frase “constitucionales y las de 

esta ley” y en el numeral 7, debería incluirse el seguro de transporte. 

Art. 140.- Prohibición de contratación, Sin observaciones. 

Art. 141 Período del Directorio.-  

As. Palacios comenta que para despolitizar el deporte y eliminar prácticas recurrentes de 

permanecer 20 años, la reelección debería ser por una sola vez para el caso de cargo 

superior, pero no para el mismo cargo. Indica que se podría pensar en una reelección por una 

sola vez y plantea que si un dirigente es por tercera ocasión, deberá esperar un periodo para 

optar por esa dignidad. 

As. Verdezoto observa que el segundo inciso cuando se postule a un cargo 

superior…postulación, deja abierta la reelección a cualquier otro cargo, por tanto se debería 

sustituir el inciso… con un texto que indique: cuando sea electo a un cargo superior podrá 

optar por una sola ocasión.  

As. C. Vera solicita verificar que no se norme al contrario de la Constitución y comparte la 

observación de eliminar el inciso segundo. 

As. Palacios agrega que la reelección para el mismo cargo y uno superior es importante, pero 

no para un cargo inferior. 

As. Guamba menciona que el texto debe estar acorde a la Constitución y que, en todo el texto 

que se considere la paridad de género en los directorios. 

Art. 142.- Cargos de elección popular  

As. S. Palacios estima que con el fin de despolitizar el deporte considera que un dirigente 

deportivo debe renunciar al cargo que ostentaba. El espíritu del deporte debe ser fortalecer el 

deporte propone sin dejar la posibilidad de licencia. Y que las autoridades de elección popular 

en ejercicio de funciones no pueden ser electos cono dirigentes de organizaciones deportivas 

por conflicto de intereses. Un presidente no puede presidir más de un directorio. En el artículo 

anterior corregir.  

As. C, Vera concuerda con el As. Palacios sobre los requisitos para ser presidente y consultar 

que no haya regresión de derechos para no deja vacíos solicita agregar la frase: “a excepción 

de tener la calidad de alterno, para el efecto solicitará licencia, cuando deba asumir las 

funciones de principal, requerirá autorización del directorio. En el caso de principalizarse de 

manera definitiva, deberá renunciar al cargo que ejerce”.  Lo correcto sería que las personas 

que participan en elección popular deberían renunciar al cargo, sin dejar la opción de regresar 

a su cargo de origen si no ganan para ser dirigentes deportivos. 

At. 143.- Falta de convocatoria a elecciones  

As. S. Palacios hace notar que en la revisión del primer bloque de artículos ya se abordó de 

manera general sobre los procedimiento para la elección de los dirigentes deportivos, se  debe 

procurar que sobre el tema se refiera de manera ordenada dentro de la Ley, procurando que  

sea lo más clara posible, en este sentido solicita que se revise toda la Ley cada tema y que 

se haga una reestructuración de los artículos para que guarden coherencia y que no estén 

dispersos. 

TITULO IX 
DEL CONTROL ANTIDOPAJE 
 
Art. 144.- Objeto  
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As. Guamba señala que es importante incluir “…en coordinación con la Autoridad Sanitaria 
Nacional para el tratamiento terapéutico psiquiátrico”, sugiere considerarlo.  
 
As. C. Vera precisa que es un tema muy sensible que conlleva a los deportistas a tomar 

medidas en contra de las normas y provengan las sanciones va de la mano con el Comité de 

Antidopaje, por lo que estima que se debe enmarcar en la normativa internacional en esta 

materia. 

As. Palacios plantea incluir un artículo previo para regular que los presidentes puedan tener 

una retribución por representación que no provenga de fondos públicos, sino de autogestión 

y poner límites. Se debe normar dentro de la ley y además que se analice el tema de las 

dietas. El título del artículo debe estar acorde a la normativa internacional.  

Art. 145.- Organización Nacional Antidopaje del Ecuador, Sin observaciones. 

Art. 146.- Funciones de la Organización Nacional Antidopaje del Ecuador  

As. M. Doumet considera en relación al antidopaje que la Ley actual lo hace en dos artículos 

y crea la Organización Nacional Antidopaje del Ecuador y su estructura. Cita que el Art. 152 

alude a las sanciones previstas en los artículos 139 al 145. Estima que independientemente 

de la redacción sobre dicha disposición que no la comparte, observa que los artículos sobre 

sanciones que se invocan no corresponden a lo que trata el Art. 152, por lo que solicita revisar 

esa propuesta y para el caso de las sanciones tener en cuenta lo que dispone el Art. 76 n3 de 

la Constitución de la República. Le preocupa además la dispersión normativa, por lo expuesto 

lo que solicita es una disposición técnica que se pueda analizar todo lo comentado sobre el 

contenido de este Título, reservándose la posibilidad de reafirmar sus argumentos sobre este 

particular. 

Art. 147.- Proceso de control, Sin observaciones. 

Art. 148.- Control de muestras, Sin observaciones. 

Art. 149.- Lista  de sustancias y métodos prohibidos, Sin observaciones. 

Art. 150.- Seguimiento médico a los deportistas, Sin observaciones. 

Art. 151.- Autorizaciones de uso terapéutico, Sin observaciones. 

Art. 152.- Control, Sin observaciones. 

Concluida la lectura de los artículos motivo de la convocatoria, se generan algunas 

intervenciones. 

As. S Palacios en referencia a los planteamientos en los medios que se han expresado en 

forma negativa sobre el proyecto y que hay imprecisiones sobre el procedimiento 

parlamentario, señala que en esta es la instancia de discusión de un texto borrador para primer 

debate y por tanto, no es un texto en firme que pueda ser socializarlo. Considera que en el 

fondo se ponen ideas que no se han expresado por parte de los asambleístas, pues en 

realidad la línea de orientación que ha primado es despolitizar el deporte y desestatizarlo, por 

tanto, opina que se debería invitar a dichas persona que tienen una percepción distorsionada 

para que la despejen en la Comisión.   

As. Henríquez sobre lo mismo y comentarios de prensa comparte que se inviten para escuchar 

sus propuestas. Además, como observaciones generales para la mesa técnica es tener en 

cuenta que no se dupliquen disposiciones que ya constan en otros artículos, se debe revisar.  

El Presidente precisa la necesidad de marcar la diferencia del trabajo en un tema tan 

importante, en el que se aprecie el aporte de cada uno y la responsabilidad por entregar una 
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ley que vaya en beneficio de los deportistas. Reconoce el trabajo de cada despacho la 

dinámica del debate con los diferentes actores y la necesidad de transmitir esas 

preocupaciones. Felicita al equipo de la Comisión y advierte que sin duda se va a encontrar 

en el camino con obstáculos, pero ese es el orden de la democracia, hay que tener madurez 

para su receptividad y definir y entender las intenciones hay críticas constructivas con la mejor 

intención para traducir una realidad, pero hay otras apreciaciones que tienen distinta 

percepción e interés.  

Explica que el proceso de construcción continua, existe un segundo debate y resta el Pleno 

de la Asamblea Nacional; por tanto, cree que existe el tiempo y las instancias para hacer 

propuestas que beneficien a la mayoría y esa debe ser la ruta trazada para avanzar. 

Agotados los puntos del orden y siendo las diez horas y diecisiete minutos (10:17) se clausura 

la sesión No. 74 correspondiente al período legislativo 2019-2021. 

 

 

 

 

 

Dr. William A. Garzón Ricaurte                                              Dr. Fernando Paz Morales 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN                                   SECRETARIO RELATOR DE LA                                                                            

DEL DERECHO A LA SALUD                                     COMISIÓN DEL DERECHO A LA SALUD  
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